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Mit arbeit ende 2022

Huriye Özcelik: Mitarbeiterin, 3 Nachmittage pro Woche vor Ort

Meriem Dikici: Mitarbeiterin, 3 Nachmittage pro Woche vor Ort

Nadja Bührer: Co-Betriebsleitung, 20% Pensum, davon 1 Nachmittag pro Woche vor Ort

Eva Rediger: Co-Betriebsleitung, 20% Pensum, davon 1 Nachmittag pro Woche vor Ort bis 
August 2022

Salome Rhonheimer: Co-Betriebsleitung, 20% Pensum, davon 1 Nachmittag pro Woche vor Ort 
ab August 2022
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Veränderung in der  Co-Bet r iebsleit ung

Eva Rediger hat nach 4 sehr engagierten Jahren in der Co-Betriebsleitung des Spielbodens eine 
neue Herausforderung gesucht und diese auch gefunden. Sie hat den Spielboden mit ihrer 
Offenheit, ihrer Neugierde und ihrem Verantwortungsbewusstsein massgeblich mitgeprägt. Wir 
möchten Eva hiermit von ganzen Herzen und im Namen aller für die schöne Zeit mit ihr danken.

Die vakante Stelle konnte mit Salome Rhonheimer neu besetzt werden. Im Folgenden stellt sie 
sich kurz vor.

Als ich hörte, dass eine Stelle in der Betriebsleitung 
des Spielboden frei wurde, war für mich klar, diesen 
Job möchte ich gerne machen. Ich bin gelernte 
Primarlehrerin, aber in der Berufswelt merkte ich, 
dass ich vor allem am sozialen Miteinander der 
Kinder interessiert bin und dies habe ich mit der 
Arbeit im Spielboden gefunden. Da ich selbst einen 
ganz anderen soziokulturellen Hintergrund habe als 
die Kinder im Spielboden, war ich anfänglich mit für 
mich neuen Herausforderungen konfrontiert, aber 
mittlerweile habe ich mich gut eingelebt. Ich schätze 
die Beziehungen, die ich mit den Kinder aufbauen 
durfte und es ist spannend, sie in dieser Phase des 
Lebens zu begleiten.

Salom e Rhonheim er  wohnhaf t  in Basel seit  August  2022 neues Mit glied der  
Co-Bet r iebsleit ung.
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10 (bzw. 11) Jahre Spielboden ? Das Fest

Der Spielboden wurde im 2021 zehn Jahre alt, was damals aufgrund der Schutzmassnahmen zur 
Eindämmung der Pandemie nicht gefeiert werden konnte. Darum wurde die Jubiläumsfeier auf 
den Frühling 2022 verschoben.
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Das Fest fand in den Räumlichkeiten des Spielbodens und im Innenhof der Aktienmühle statt. 
Zusammen mit vielen Beteiligten und Helfenden konnte ein wunderbares Fest auf die Beine 
gestellt werden mit Highlights wie Popcorn-Maschine, Hot-Dogs, mitgebrachtem Essen, 
Kinderschminken, sich kreativ verewigen auf einem Fähnlein betreut von der Druckstelle, einem 
explodierenden Riesenballon und schmückenden Ballonen für Kinder betreut vom Ballonsalon 
Peng!, einer leckeren, selbstgemachten Torte, einem Lotto mit vielen tollen Preisen. Wir freuten 
uns über viele Gäste von langjährigen Besuchenden über frühere Beteiligte, ehemalige 
Mitarbeitende, Vertreter:innen von unterstützenden Institutionen und vielen aktuellen und 
regelmässigen Besucher:innen etc.



6

Spielboden-Allt ag und die prägenden Them enfelder

Pandemie-bedingte Teilschliessungen am Anfang des Jahres

Zu Beginn des Jahres 2022 war Corona noch stark verbreitet in der Schweiz und deswegen war 
der Spielboden im Januar jeweils mittwochs geschlossen.

Die Schulen testeten immer mittwochs alle Schülerinnen und Schüler via Pooltest auf eine 
Coronainfektion. Die Resultate wurden dann am Folgetag kommuniziert. Da mittwochs jeweils 
noch unklar war, welches Kind Corona hatte, blieb der Spielboden geschlossen, um weitere 
Ansteckungen zu verhindern.

Lückenkinder-Thematik

In diesem Jahr gab es wieder ein paar Kinder, die für den Spielboden zu alt geworden sind, aber 
trotzdem noch gerne zu uns kommen, da sie oft über Jahre regelmässige Besuchende waren. 
Leider führt das oft zu Reibereien. Denn für diese Kinder ist das Angebot des Spielbodens nicht 
mehr altersentsprechend, weswegen sie aus Langeweile dann die Kleineren ärgern oder zu viel 
Raum einnehmen. Doch sind ihnen die weiterführenden Angebote für Jugendliche entweder 
noch nicht bekannt oder sie fühlen sich dort noch nicht wohl. Wir machen sie dann auf diese 
Angebote aufmerksam und ermutigen sie in diesem Übergangsprozess.

Eltern mit Kleinkindern

In der kälteren Jahreszeit ist die Nutzung des Spielbodens auch bei Eltern mit kleineren Kindern 
beliebt, da es in dieser Zeit im Park schlicht zu ungemütlich ist. Diese Tendenz ergab eine 
Überprüfung unseres Konzepts bezüglich der Frage nach dem Umgang/ der Anwesenheit von 
Betreuungspersonen von Kleinkindern im Spielboden. Die Frage verstärkte sich auch aufgrund 
der Schutzmassnahmen während der Pandemie, da aus beschränkten Platzgründen damals die 
Eltern draussen bleiben mussten. Mit diesen Erfahrungen und der Reflexion im Team und im 
Vorstand kamen wir zum Schluss, dass unser Angebot und unsere Kapazitäten aktuell nicht auf 
eine Betreuung von Kleinkindern ausgerichtet ist, weswegen die Eltern dabei sein müssen.Die 
Diskussion wird jedoch weitergeführt und unser Konzept allfälligen Veränderungen angepasst.
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Handynutzung

Viele Kinder kommen mit eigenen Smartphones in den Spielboden. Einerseits ermöglichen die 
Geräte eine uneingeschränkte Erreichbarkeit der Kinder für deren Betreuungspersonen, 
andererseits wird auf den Geräten sehr gerne gespielt und Videos auf TikTok geschaut. Wir 
diskutierten im Team einen möglichen Umgang mit dieser Tendenz. Ein Verbot ist für uns bis 
zum jetzigen Zeitpunkt keine Lösung, da dies zum Alltag der Kinder gehört. Wir haben neu die 
Sofaecke zur Handyzone umfunktioniert, dort können die Kinder am Handy sein. Während dem 
Zvieri wird für alle eine Handypause eingelegt. Ebenso werden Kinder, die länger als die Hälfte 
des Nachmittags am Handy spielen, darauf aufmerksam gemacht und ermutigt, das Gerät 
beiseite zu legen. Weil sie oft um ihre Geräte fürchten, haben wir ein sicheres Depot festgelegt.
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Besucher :innenst at ist ik  und Angaben zur  Raum nut zung

Auch im Jahr 2022 haben wir eine Statistik geführt. Die erste Grafik zeigt, wieviele Kinder  in den 
jeweiligen Monaten den Spielboden besuchten. Die Kinder wurden unterteilt in Vorschulkinder 
bis und mit Kindergarten (rot), sowie Kinder ab der ersten Klasse (blau). Die Erwachsenen 
wurden nicht mitgezählt.

Im Jahr 2022 war der Spielboden in der kälteren Jahreszeit leicht besser besucht, als in den 
Sommermonaten, was schon vor Corona zu erkennen war. In den letzten drei Monaten des 
Jahres war der Spielboden stark besucht. Wir vermuten, dass dies mit der Normalisierung der 
pandemischen Lage zu tun hatte. Durch das ganze Jahr sind die Kinder im Schulalter in der 
Mehrheit. Jedoch wird der Spielboden auch konstant von einer Anzahl Kinder im Vorschulalter 
genutzt.
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Aus der zweiten Grafik lesen wir, dass der Spielboden am Samstag am stärksten genutzt wird, 
gefolgt vom Mittwoch. Der Freitag ist auch gut besucht. Hier ist jedoch noch zu erwähnen, dass 
an diesem Tag regelmässig eine grosse Gruppe aus der benachbarten Tagesschule Ackermätteli 
zu Besuch kommt.

Die zweite Grafik zeigt die durchschnittliche Besucher:innenzahl an den geöffneten Wochentage. 
Hier wurden die Kinder ebenfalls in zwei Gruppen aufgeteilt. Diejenigen Kinder von Geburt bis 
und mit Kindergarten sind rot dargestellt, die Kinder ab der ersten Klasse sind blau dargestellt. 
Auch hier wurden die Erwachsenen nicht mitgezählt.
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Verm iet ungen

Das Angebot, den Spielboden für Kindergeburtstage und andere Feste zu mieten, erfreut sich 
sehr grosser Beliebtheit. Die Nachfrage ist im 2022 derart gestiegen, dass die Anfragen auch auf 
Wochentage auswichen, weil die Kapazitäten ausgeschöpft waren. Mit dieser Auslastung steigt 
auch derArbeitsaufwand für die Koordination der Vermietungen, welcher mit den budgetierten 
Stellenprozent an seine Grenzen kommt.

Folglich haben wir nun für das laufende Jahr 2023 die Vermietungen auf das Wochenende 
begrenzt, bieten nun aber nebst den Sonntagen auch die Samstage ab 17h für private 
Vermietungen an. Im 2022 wurde der Spielboden 40 Mal vermietet.

Mit nut zung

Der Spielboden kann von Institutionen auch ausserhalb von den üblichen Öffnungszeiten 
genutzt werden. Dafür bieten wir ein Jahresabo für Mitnutzende an. Aktuell wird dies von 3 
Institutionen genutzt.

 Finanzierung

Der Spielboden konnte im Jahr 2022 dank der grosszügigen Unterstützungen der Stiftung 
Habitat, der THOMI-HOPF-Stiftung, der C. & R. Koechlin-Vischer-Stiftung seinen Beitrag zu einem 
kinderfreundlicheren Quartier leisten. Dieses Engagement dient sowohl den Kindern, deren 
Eltern und Betreuungspersonen und ergänzt das Quartier um einen fröhlichen, lebendigen Ort, 
wo niederschwellig Bewegungs- und Austauschmöglichkeiten zur Verfügung stehen. Der 
Spielboden ist dankbar für diese wertvollen Unterstützungsleistungen.

Mat er ialspende

Anfang August erhielten wir eine grosszügige Spende von Suzanne Huber, die ihre Ergotherapie 
Praxis aufgelöst hat und uns vieles von ihrem Material zu einer sehr günstigen Pauschale 
überliess. Die Spielsachen fanden schnell ihren Platz im Spielboden und sind in regem 
Gebrauch. Auch ihr möchten wir sehr herzlich danken.

Ausblick

Nun noch ein Blick nach vorne. Im kommenden Jahr werden wir uns in erster Linie den 
Verhandlungen um Finanzhilfe mit dem Kanton, welche wir seit längerem anstreben, widmen. 

Des Weiteren werden uns wohl die Themen der Digitalisierung in der Gesellschaft und die 
Nutzung von Mobilgeräten von Kindern weiterhin begleiten.

Auch die städtebaulichen Veränderungen im Klybeck sind im Spielboden weiterhin ein Thema, 
das uns beschäftigt. Aufgrund der vermehrten Wohnungssanierungen und den damit 
einhergehend steigenden Mietpreisen ist anzunehmen, dass sich der sozioökonomische sowie 
der soziokulturelle Hintergrund der Kinder, die den Spielboden besuchen, ebenfalls verändern 
wird.
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